



玉東町

だぎゃく だぎゃく だぎゃく

2023(令和5年)
4月30日発行
第64号

主な内容

- 3月定例議会議案審議 …………… 2～4
- 3月定例議会 一般質問 (3名)
…………… 5～7
- 議会の動き・編集後記 …………… 8



西南戦争遺跡めぐりウォーキング 3月25日

令和5年第1回 玉東町議会定例会

3月6日から10日の5日間活発なそして慎重な審議が行われた

令和5年度玉東町一般会計予算及び

特別会計予算・その他を審議、可決した。

(主な質疑)

令和4年度玉東町一般会計補正予算(第6号)
(議案第1号)

問 狩野議員
子供・子育て支援事業補助金、町単独51万円。

答 保健介護課長
51万円は保育園の副食費に補助。72万円は物価高騰経費が上昇した場合に保護者へ負担を求める事なく保育園に補助。
通常副食費、保護者に支出を求めず保育園にお渡し、代理受領という形になり直接保育園に払う方式。

問 狩野議員
保健介護課長

原案可決

個人情報審査会条例
(議案第2号)

問 林議員
委員5人以内で学識経験者を有する者があるが、どういった方か？町内か町外か

答 総務課長
行政にある程度精通された方で町内の方。

問 町長
秘密法条例だから例え家族でも夫婦間でも話してはならない。話したこと自体が違反になる。そういう厳しさを、コンプライアンス(法令順守)として職員に徹底させたい。

原案可決

玉東町個人情報保護法施行条例の制定について
(議案第3号)

問 狩野議員
この条例において実施機関の手数料等はどういった内容か。

答 総務課長
手数料は実質無料と、証明料は無料。
その実費については支払っていた形、つまりコピー代とか支払いをしていただく。今後につきましては規則で正確に定めていきたい。

問 林議員
2年以下の懲役または100万円以下の罰金、先ほどの審査会の罰則は1年以内の懲役または50万円となつ

答 町長
赤字だったから相談の中で今年はやむを得ないと、しかし地域には赤字でも幾分かはやってくれとお願いはした。協力環境整備費としては町の方が我慢するということを伝え

問 狩野議員
ウクライナ避難民支援事業に対する期間はどうのくらの期間に

答 総務課長
避難民の支援は今現在、給付金、生活費、

ウクライナ避難民支援基金条例の制定について
(議案第4号)

原案可決

問 総務課長
この罰則規定は旧条例の罰則規定を経過措置として、施行前に罪を犯したらその規定を適用しますという経過措置。

住宅補助、水道補助を一応1年間と決め、その後は生活状況をみて判断。
寄附金、前回クラウドファンディング目標額400万円を掲げ、今現在で156万6,000円少し寄附金が集まって今後、それくらいで推移の予測はつきません。

問 林議員
寄付金が非常に集まって基金が余ったら一般会計に編入してこの基金は取りやめるのか？

答 総務課長
もし余った時どのように支援が出来るかは今後検討する。サイトを通しての寄付金が99万円、役場・玉東中の募金箱が7万円。南関町社協、尚綱高校など

玉東町国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定
(議案第6号)

で50万で計156万円。

原案可決

問 林議員
一般的に42万円を50万円に改正と表現されているが、48万8千円と1万2千円と区別してあるがこの1万2千円は、補償制度に対する保険か？

答 町民福祉課長
保険ではない。医療機関が施術した行為を持って請求した額をお支払いする。

まとめ
高度な医療を行なうから1万2千円は加算され、どの病院も行なっている。

原案可決

令和4年度玉東町一般会計補正予算(第7号)
(議案第12号)

問 坂村議員
地域環境整備協力金、500万円の減額は、又区長会への減額要請について。

答 町長
コロナの関係かどうか分かりませんが、かなりの売上減、赤字決算ということで町は我慢し減額、その代わり地域には幾分かの減額はお願ひしてでも前年並みは支払ってこれと申し入れをやりました。

問 林議員
緊急自然災害防止対策事業は災害の所に使う金か未然に防ぐ事業に使うのか？

答 建設課長
災害等にあてる起債ではなく、町道の排水路等の整備の起債。

農道や農業用設備等については、受益者が2分の1の負担で行なう事業で産業振興課も関係するので連携しながら確認していきたい。

問 狩野議員
企業版ふるさと納税寄附金400万、前年度は項目はなかったか？

答 企画財政課長
今年度初めて実績あり寄附された企業の申し出があり、企業名等の情報は公表しないでくれと取り扱いの申しを受けて今回、広報誌等で周知する考えはありません。

問 町長
公表は控えてくれとお礼状はあげました。こちらには来ておられません。

問 大城戸議員
サテライトから町に500万協力金が入ってくる予定が0円とはあまりにも無責任ではないか？

答 保健介護課長
特定健診は健康診断の毎年、春と秋に行つてそれと人間ドックの分で今年度、見込んだ受診者300万円分少なかつた、具体的に650人分位を想定。

令和5年度玉東町一般会計予算
(議案第17号)

原案可決

問 坂村議員
国庫補助金、ZEB実証事業とデジタル田園都市国家構想推進交付金。

答 企画財政課長
庁舎のテナント部分と電子看板で行政情報、1億1,378万8,000円を見込む、又ZEB実証事業はLED化、複層ガラス等を施し省エネを行い、太陽光発電で一次エネルギーを100%以上削減で2億1,762万4,000円の補助金を見込んでいる。

問 町民福祉課長
サービシ開始、稼働時期については、一応目標で令和6年1月の本稼働に向けてシステムの構築をしていきます。証明書の種類は、住民票、印鑑登録証明書、所得証明書、課税非課税証明書を用意してま

問 狩野議員
カントリーパーク整備事業費1億140万、展望所の設備を新たに造る設備とは。

答 建設課長
半高山展望所等の工事費1億円、今回計上。既存構造物の撤去、盛土造成700平米、展望デッキ、沿路、東屋設置、今回5年度、6年度迄、展望所事業を行う令和7年度、8年度に吉次公園側の設計

町政に緊張と議会の活性化を

議員3人が一般質問に登壇

質問者

坂村 勇治

林 和 廣

吉住 貞夫

質問事項

- 空き家対策による定住促進
- 採石場立入調査について
- 役場庁舎建設について
- 今後の町政の進め方を伺う
 - (1) 対話の町政運営
 - (2) 生活支援について
 - (3) 玉東町の今後の発展を考えた時の課題

一般質問 (本人の原稿を基本にしています。)

問 軽減特例から外されたときの固定資産税は。

答 税務課長
居宅のある宅地については軽減がかかって1/3になっています。その中の200㎡までは1/6の軽減がかかっていて特定空き家に指定

問 国土交通省は、管理が行き届いていない空き家のある土地を、固定資産税の軽減特例から外す方向で関連法案の改正を目指すとのこと。町内の状況は。

答 企画財政課長
平成28年実態調査を実施、木葉地区54戸、山北地区41戸で調査から6年経過で空き家数は増加していると推察している。バンクの登録状況は累計で17件、登録者数は累計で延べ40人、マッチング成立した件数は9件の実績、住宅促進補助金の活用は本年度2月末で計35件と年々増加傾向で、新築した際の補助金活用が圧倒的です。

問 駅を中心とした町づくりで住宅整備をやって定住促進を図ってきた結果人口減少がない状況にあります。今後は空き家対策も考えていく、登録も空いてから2、3年のうちにあればマッチングも進む状況、今後、他町村の状況を見ながら前向きに検討し空き家対策を進める。

答 町長
駅を中心とした町づくりで住宅整備をやって定住促進を図ってきた結果人口減少がない状況にあります。今後は空き家対策も考えていく、登録も空いてから2、3年のうちにあればマッチングも進む状況、今後、他町村の状況を見ながら前向きに検討し空き家対策を進める。

問 22年の出生数が80万を割り78万の人口減少、県内でも2年続けて1万人を超える減少が続いている。今後さらに空き家は増えると思われる。法案の改正は、必要のない空き家をなくし、建て替えや売却を促し、倒壊などの危険がある空き家の減少や中古住宅市場の活性化を図るねらい。宇城市では21年まで30万の改修補助金を22年から100万に上げたら一気に補助金の活用が増え定住が進んだと、又和水町でも上限の2/3で100万という対策、うちは15万ですが。

答 町長
22年の出生数が80万を割り78万の人口減少、県内でも2年続けて1万人を超える減少が続いている。今後さらに空き家は増えると思われる。法案の改正は、必要のない空き家をなくし、建て替えや売却を促し、倒壊などの危険がある空き家の減少や中古住宅市場の活性化を図るねらい。宇城市では21年まで30万の改修補助金を22年から100万に上げたら一気に補助金の活用が増え定住が進んだと、又和水町でも上限の2/3で100万という対策、うちは15万ですが。



空き家対策による定住促進

坂村 勇治

されますと6倍になります。

整備予定、令和8年が西南戦争150周年。

問 大城戸議員
木葉駅前観光拠点施設整備事業費についてゆめ・ステーション・このはと、ぶらっと玉東は統合して効率のよい運営をする必要があると思うが？

答 町長
ゆめ・ステーションは、一般交流施設・食堂・カシカン事業、ぶらっと玉東は観光案内を最初目的で今のところ一緒に難しい状況。

問 林議員
固定資産税の増額についての説明を。

答 税務課長
新幹線の償却資産。平成24年から5年間で6分の1、その後の5年間で3分の1の特例。令和4年から満額の課税で6千万円の増額。今後は年々建物、車両など劣化しての減価償

問 清田議員
防災管理事業の100台の受令機は、安定して確保できるのか？中学校体育館空調設備工事設計について内容の説明を。

答 総務課長
年度が変わり急いで発注し、確保したい、在庫がある。

問 教育委員会事務局長
対流をさせないエアコン、空調設備を導入したい、実際の工事費はまだ分からない。

答 教育委員会事務局長
対流をさせないエアコン、空調設備を導入したい、実際の工事費はまだ分からない。

反対討論 大城戸議員
役場庁舎建て替えとして、2階、3階を行政機能、1階を民間テナントとして計画されており、役場

賛成 吉住議員
1 吉住議員

却なので令和4年度が一番ピークの固定資産税と考えている。

二俣の分譲地は、地目山林から宅地に土地評価額が上がってその分で寄与している。

耐震化された庁舎は耐用年数60年位として、今後の人口減少、第二の市長村合併も想定した、また、文書保存も電子化されてきており、コンパクトな新庁舎が望ましい、町民の負担を軽くする配慮がない予算で反対します。

賛成討論 吉住議員
建設については、全員協議会あたりで十分説明を受けて、疑問があるところはしっかりと質疑をやって、納得したうえで議会で諮って、議決されています。自分の考えは反対でも決まったことには従うべきです。新年度予算には賛成します。

賛成討論 吉住議員
建設については、全員協議会あたりで十分説明を受けて、疑問があるところはしっかりと質疑をやって、納得したうえで議会で諮って、議決されています。自分の考えは反対でも決まったことには従うべきです。新年度予算には賛成します。

賛成討論 吉住議員
建設については、全員協議会あたりで十分説明を受けて、疑問があるところはしっかりと質疑をやって、納得したうえで議会で諮って、議決されています。自分の考えは反対でも決まったことには従うべきです。新年度予算には賛成します。

賛成討論 吉住議員
建設については、全員協議会あたりで十分説明を受けて、疑問があるところはしっかりと質疑をやって、納得したうえで議会で諮って、議決されています。自分の考えは反対でも決まったことには従うべきです。新年度予算には賛成します。

にスーパー等のテナントは必要ないという多くの町民の声があり、行政機能だけの2階建てに見直していただきたい。

反対 大城戸議員
7 大城戸議員

項目で試算計上) 介護費用が若干下がった、国保の被保険者がちよつと下がった二つの要因です。

問 林議員
木葉山採石場立入調査の予算はなぜしていないのか。

答 総務課長
防災会議のあと、委員の皆さんと現地を見に行きたい。特に費用は発生しない。防災会議は梅雨時期前で5月末から6月初めには、毎年開催している。



原案可決

図表1

業 務		金 額 (1万円未満切捨)
予 算	1 新庁舎及び外構の設計	5,700万円
	2 新庁舎建設	12億3,754万円
	3 新庁舎工事管理	1,650万円
	4 新庁舎什器・備品設置	8,690万円
	5 現庁舎及び周囲の建物解体	4,620万円
	6 駐車場・町道整備	1億4,900万円
	7 ZEB (ゼブ) 導入支援	685万円
総 額 (3ヶ年分)		16億円

図表2

財 源		金 額 (1万円未満切捨)
補助金		3億3,973万円
起 債 (交付金措置)		7,010万円
積立金	町有施設整備基金	10億2,283万円
	ふるさと納税寄付金基金	5,689万円
	財政調整基金	1億1,043万円
総 計		16億円

図表3

補助対象		金 額 (1万円未満切捨)
内閣府	民間テナント・交流スペース	1億1,378万円
	環境省	太陽光発電・複層ガラス・空調
国土交通省	解体工事	396万円
	新設町道	436万円
総 計		3億3,973万円

一般質問 (本人の原稿を基本にしています。)



庁舎建設地



● 採石場立入調査について
● 役場庁舎建設について

林 和廣

問 採石場の災害対策としての立入調査は、梅雨豪雨時期を控え浦田区民の懸念となつているが、専門家や地区民を交えての構内立入調査の計画は？

答 総務課長

採石場の災害対策は、採石業者が県の許可を受けている。許可にあつては災害の防止、水害の防止、水の確保、環境の保全の4つの条件を満たすこととなっている。沈砂地等の防災設置が必要となっているため対策は十分と考えます。調査は防災会議の折に梅雨時期には現場調査を実施予定。

答 企画財政課長

(予算や財政については次ページの図表1、2、3参照。広報ぎよ



くとう3月号2〜3ページも) 商業施設は、飲食料品を扱うテナントを公募により募る。店舗とは災害時に向けた連携協定を締結予定。備蓄食料を不要とする体制を築きたい。家賃設定は、不動産鑑定コンサルタントで適切な家賃を設定したい。

答 建設課長

周辺の開発は、東側の新設道路整備に併せ、職員駐車場と余剰地を宅地分譲3区画を計画。国道歩道工事に併せ県道、町道を一帯とした土生野交差点改良に着手。役場への誘導道路は、国道からの進入は役場の玄関口として整備を実施。住民の暮らしを支えるために無料循環バスや公共交通機関の利用に寄与できるアクセス道路を整備し親しまれる役場庁舎を目指したい。

一般質問 (本人の原稿を基本にしています。)

問 現議員は最後の定例議会となり、前田町長に残すところ約2年間町政の進め方を聞きます。

答 町長 (1)前田町長は町政の進め方を当初から「対話制」だったと私は認識しています。当初から行なってきた地区懇談会はどうされますか。

問 3年間コロナ禍でやめてしましたが、又、地区懇談会を始めて、住民の意見を聞き、より良い玉東町づくりに向かつていければと考えており、若し世代との交流もやってみたいので御協力をお願いします。

答 産業振興課長 新年度ではこれまでの高齢者、子育て中の世帯への支援事業は継続し、必要な時には国や県と十分に連携を図りながら、財源の確保に努め、適時適切な対策を講じたい。

問 (2)物価が今月も来月もどんどん値上がりすると報道されています。今後の支援について何らかの考えはありますか。

答 建設課長 今年1月に熊本市都市建設局土木部道路計画課に出向き、本路線の計画内容について協議を行なってきました。



現在の山下踏切り



吉住 貞夫

今後の町政の進め方を伺う
(1)対話の町政運営
(2)生活支援について
(3)玉東町の今後の発展を考えた時の課題

問 町民福祉課長 小・中学生世代、保育園児の世帯へは給食費や副食費の補助を令和5年度も継続して実施する方向です。年金生活者については国の制度を利用した給付金制度がありますので、その受け取りがスムーズに実施出来る体制を整備したい。

問 (3)玉東町の今後を考えた時、市道田原坂線への接続と土生野から木葉駅、そして高月の踏切につながる県道の整備に取り組みなければと思うが。

答 建設課長

今年1月に熊本市都市建設局土木部道路計画課に出向き、本路線の計画内容について協議を行なってきました。

篠原国幹(こっかん)桜



今年もこっかん桜が満開を(3/27)迎えました。町には西南戦争の遺跡群が多く点在しています。この原倉の地は薩軍の一番大隊長で西郷隆盛の右腕と呼ばれた人物で、篠原国幹(くにもと)の戦没の地で、この時期、当時に想いを馳せ多くの方が訪れておられます。

次回の議会開催は6月中旬です。ぜひ傍聴にきてください。議会、広報紙に対するご意見・ご要望、請願・陳情等、また、議会広報紙への写真・記事等もお寄せください、お待ちしております。

議会の動き

2月 22日	郡議長会定例会 県議長会定期総会	27日	議会運営委員会
3月 6~10日	議会定例会	16日	議員選挙立候補説明会
9日	中学校卒業式	24日	木葉・山北小学校卒業式
		26日	消防団入退団式
4月 5日	議会広報委員会	18日	議員選挙告示日
10日	臨時議会	23日	議員選挙投票日
11日	木葉・山北小学校・中学校入学式	27日	認定農業者協議会総会
12日	議会広報委員会	28日	新庁舎起工式

編集後記

任期最後の議会だよりです。この4年間私ほか4人の委員、事務局と協力し最後の編集後記となりました。

町民の皆さんのご協力のたまものと思っております。委員一同感謝しております。今期で最後となりますが、又、会える事を願いました。最後のあいさつとします。

(田添)



編集

議会広報特別委員会

委員長 田添 善史

副委員長 狩野 勝次

委員 坂村 勇治

委員 大城戸 廣澄

委員 松田 幸一

玉東町議会事務局

TEL 85-3189